

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

RECCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
PRENTA «LA ESPERANZA»

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA
Domingo 24 de Agosto de 1913

NÚM. 1.210

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

De fallenchs

Bent de un túnel
El próximo día 28 se celebrará la bendición del túnel de la carretera en ocasión Estallenchs-Andraitx.
Efectuará la bendición el Párc de Estallenchs.
En la noche mismo día se cantarán en esta oquía solemnes Completas en tración a la fiesta de su Titular.
El día siguiente, tendrá lugar lucida fiesca religiosa.
En la Misa se dedicará el reverendo D. Matjeixas, Vicario de Andraitx.
El sábado, día 24, celebrará solemne fiesta en honor de Santa Rosa de Lima, predicando Rdo. D. Antonio Pons, Vicario.

Estallenchs, 23 de Agosto.

Fiesta en Freres

En este año se ajusta siguiente programa la fiesta cívica, que, anualmente, el día 26 de Agosto, consagra este pueblo a San Mateo, conmemorando el milagro de haber cesado, en 1652, la invocación de este Santo, una epidemia que había causado innumerables víctimas.
Domingo, 24.—A las tres de la tarde, varios aficionados de pueblo lidiarán dos novillos de manería de la señora viuda de Sars, de Tortosa.
A las siete se bendecirá y curará la nueva fábrica de electricidad. Acto seguido, las Autoridades, señores invitados serán obsequiados con espléndido refresco por el talador de la misma, D. Juan C. nas.
Lunes, 25.—A las nueve de la mañana, carreras de hombres y niñas.
A las tres de la tarde, dos tandas de carreras de velocidad, siendo una de ellas exclusiva para porrenses pudiendo tomar parte en la otra porrenses y extraños indistintamente. Han sido señalados tres premios para los vencedores. Los que deseen tomar parte en ellas podrán inscribirse hasta el mediodía. A continuación de las de velocidad habrá carreras de cintas.
Al anochecer se cantarán solemnes completas, después de las cuales se obsequiará a las autoridades y clero con el acostumbrado refresco.
A las diez de la noche, la clásica «revelia», durante la cual se dispararán fuegos artificiales, y la banda porrense ejecutará escogidas piezas de su repertorio.
Martes, 26.—A las seis, toque de diana. A las diez, después de Prima y Tercia solemne, se cantará la Misa Mayor, en la que predicará el Rdo. D. Juan Roiger, Profesor del Seminario.
Por la tarde, concluida la procesión, nuestra banda amenizará el paseo de la plaza Mayor, y se dará fin a estas fiestas con el acostumbrado baile al estilo del país.

Corresponsal

Porreras, 23 de Agosto.

Mitin contra la blasfemia

Del último número de nuestro estimado colega «El Grano de Mostaza», copiamos las siguientes líneas referentes al mitin contra la blasfemia que ha de celebrarse en Sóller el día 5 del próximo mes de Octubre:
«Por encargo del Comité, comunicamos a los elegidos el acuerdo tomado y tenemos la satisfacción de hacer saber a nuestros lectores que han aceptado el encargo de dirigir la palabra en tan solemne ocasión:
D. José Font joven orador, bien conocido del público sollerense, hablará en nombre y representación de las Congregaciones Mallorquinas.
D. Cristóbal Magraner congregante distinguido de nuestra Congregación hablará como delegado de la misma y de la ciudad de Sóller.
Un Congregante de Felanitx hará uso de la palabra en nombre de aquella ciudad, que, no ha mucho, se horrorizó con las tremendas blasfemias públicas de un infeliz, que dieron ocasión a la gallarda manifestación de cultura y religión que edificó a Mallorca entera.
D. Rafael de Mesa hablará en representación de las juventudes marianas de Navarra. Cuando llegó a nosotros la noticia de su permanencia accidental en Mallorca nos apresuramos a invitar al fogoso orador navarro y con una deferen-

cia no merecidos se ha dignado aceptar el cargo de orador del mitin.
Tendremos además la honra de oír al preclaro iniciador de la propaganda contra el mal hablar en toda España.
Ivan L'Escop que vendrá acompañado del joven propagandista.
Vidal de Llobatera según nos lo comunica en atento besalamano.
D. José Trias de Bes que tantos aplausos cosechó el día de la Asamblea y que de tantas simpatías goza en Sóller, será también uno de los oradores del Mitin.
Como preparación, se celebrará un solemne triduo. Está encargado de los discursos el joven orador sagrado.
Rdo. Sr. Nicolás Saggese que en breve tiempo se ha conquistado la fama de elocuente orador. Así nos lo comunicó en hermosa carta, fechada en 17 de los corrientes.»

Del Seminario

Leemos en la tablilla de anuncios de este Establecimiento las siguientes advertencias que deben tener presente los seminaristas:
1.ª Los ejercicios de oposiciones a becas que anualmente se celebran al comenzar el curso, empezarán el día nueve del próximo Septiembre.
2.ª Los exámenes del curso precedente y los de ingreso se verificarán el día once del mismo mes. Los de primer año y segundo de Latín comenzarán el día doce.
3.ª Los exámenes de Latín que solían verificarse los dos jueves siguientes a la apertura de curso, se verificarán, este año, uno el veinte y dos por la tarde, en la mañana del cual todos los seminaristas deben regresar al Seminario, y el otro el día siguiente por la mañana.
4.ª Los ejercicios espirituales que suelen practicarse a principio de curso empezarán el mismo día veinte y tres por la tarde. En ese día terminará el curso académico.
5.ª Los ejercicios espirituales que solían verificarse los dos jueves siguientes a la apertura de curso, se verificarán, este año, uno el veinte y dos por la tarde, en la mañana del cual todos los seminaristas deben regresar al Seminario, y el otro el día siguiente por la mañana.

Marcel Link

Arribó del vapor correo «Bellver» ayer tarde para la Ciudad de Argel, el subdito belga, desertor de la legión extranjera de Francia, Marcel Link, que, como saben nuestros lectores, se arrojó al mar, al ser conducido en un vapor trasatlántico de Málaga a Argel.
Marcel Link desde Barcelona se dirigió a Génova, luego a Suiza, pasando por Ginebra, su país natal.
A bordo del vapor tuvimos ocasión de verle, habiéndonos exteriorizado un profundo agradecimiento por las personas que gestionaron su salida.
El referido subdito belga cuenta en la actualidad veinte años y sirvió en la Legación belga de Francia dos años.

Una presión

La policía de Sóller, ayer a un sujeto llamado Juan García (a) Monget, sujeto de pésimos antecedentes, presunto autor de haber agredido a una mujer llamada María Torres Suñer, de 37 años de edad.
El hecho ocurrió en la calle del Arco de la Merced.
La Torres resultó herida con varias heridas y contusiones en la cabeza y diferentes partes del cuerpo, que le fueron curadas en la casa de socorro de la plaza Santa Eulalia.
Se ha dado conocimiento del hecho al Juzgado.

Visitas de inspección

Hablando con el Gobernador civil, señor Alonso Martí respecto a ciertas visitas de inspección llevadas a cabo a todos los establecimientos de beneficencia existentes en esta ciudad.
«Estas visitas—nos dijo—han motivado por reiteradas ordenanzas del Ministerio de la Gobernación y que tienden a inspeccionar todos los establecimientos de beneficencia, tanto los que tienen carácter oficial como los de índole particular.
Nos indicó que ya había llevado cabo las visitas de inspección a todos los establecimientos de beneficencia que la Diputación provincial posee en esta ciudad.
«Ayer—siguió diciéndonos—visité los dos edificios de que dispone la Inclusa, dos palacios, mejor dicho:

el de invierno, de la calle de los Olmos, y el de verano, de Puig dels Bous. En ninguna población de España, ni casi casi del Extranjero, he visto yo que la Inclusa dispusiera de los edificios adecuados para las estaciones de invierno y de verano, como ocurre en Palma.
Por cierto que ayer lo dije a los que me acompañaron en la visita, el presidente de la Diputación, Sr. Riquer, y el vice-presidente de la Comisión provincial, Sr. Felip: si dependiera de mí, en el palacio veraniego, el de «Puig dels Bous», haría pasar a los pequeños la mayor parte del año, haciéndoles la clase al aire libre y permitiéndoles correr por el campo, con lo cual ganarían física e intelectualmente.
Nos enteró después de que ahora continuará sus visitas de inspección por los principales pueblos de la isla, comenzando por los que son cabezas de partido: Inca y Manacor.
Terminada la visita a los establecimientos de beneficencia de Mallorca, pasará a Menorca e Ibiza al objeto de visitar los de ambas islas.
Después de sus visitas a toda la provincia dará cuenta al Ministro de estado en que se encuentran los establecimientos de beneficencia.

DEL MAR

Entradas
Ayer llegó, procedente de Torrevieja, el laúd «San Juan, con cargamento de sal.
Salidas
Ayer tarde salieron los vapores «Bellver», para Barcelona y «Ciudadela», para la ciudad de su mismo nombre.
Despachados
Anoche quedaron despachados: El laúd «San Antonio», para Argel, con efectos.
El vapor «Rey Jaime I», para Barcelona. Saldrá esta noche, a las diez y media.
El vaporcito «Formentera», para Cabrera.
La balandra «San Sebastián», para Mazarrón, con efectos.
El vapor «Rey Jaime I», para Marsella. Saldrá esta mañana, a las nueve y media.
El laúd «Armengol», para Gibraltar, con lastre.

En la Audiencia

Mañana, lunes, se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Antonio Llopart, acusado del delito de lesiones.
Representará al Ministerio público el abogado fiscal sustituto Sr. Pascual.
Defenderá al procesado el letrado Sr. Armengol.

EN LA CASA DE LA VILLA

El empréstito municipal
A 1.250.000 pesetas ascendía ayer, a las dos de la tarde, la cantidad suscrita en obligaciones del empréstito municipal de dos millones, para la compra de todas las aguas procedentes de la Fuente de la Villa.
Instalación de un motor
Don Jaime Crespijuan ha solicitado permiso de la Alcaldía para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa número 109 de la Ronda de Poniente.
El expediente instruido al efecto se halla expuesto al público, a efectos de reclamación, en la secretaría del Ayuntamiento.

Un edicto

El señor Alcalde ha publicado el siguiente edicto:
«Esta Alcaldía, con el fin de precaver y evitar caídas o accidentes desgraciados en las vías públicas de difícil tránsito, con motivo de obras, ruega encarecidamente a las empresas y particulares, que se sirvan colocar en los puntos de ingresos y salida de aquéllas que se hallen interceptadas en todo o en parte, una varilla de hierro sólidamente fijada en el suelo con un herrero que advierta que se impide el tránsito; y al propio tiempo que los mismos interesados en las obras soliciten de la Fábrica de Alumbrado mantengan encendidos los faroles más próximos a los puntos donde existan peligros u obstáculos, siendo de cargo de los propios interesados el pago del alumbrado necesario para su completo alumbrado durante el periodo de obra.
Los Maestros Aparejadores de obras en primer término vienen obligados a secundar las disposiciones de esta Alcaldía sobre el particular, y el efecto les encargo muy especialmente su exacto cumplimiento, evitándome tenga que apelar a la impos-

sición de multas que por desobediencia a lo que queda ordenado tengan que aplicarse.
A la Guardia Municipal, Celadores de Vías y Obras y demás dependientes de mi Autoridad encargo me denuncien las infracciones que observen, esperando de su celo cumplan debidamente este servicio que en beneficio del público se les encomienda.»

Notas de sociedad

Enfermo
Se encuentra algo mejorado de la dolencia que le aqueja el M. I. Sr. Don Mateo Garau, Canónigo Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.
Al celebrar la mejoría, le deseamos pronto y total restablecimiento.
Nombramiento
—Nuestro amigo el joven sacerdote y poeta Rdo. D. José Calafat y Mesquida acaba de ser nombrado por el Ilmo. Sr. Obispo Vicario, en capite, del pintoresco pueblito de Galilea.
Le felicitamos.
De viaje
Ayer regresó de Barcelona el Vicario general de esta Diócesis, Muy I. Sr. D. Antonio M. Alcover.
—A bordo del vapor correo «Bellver», salieron ayer tarde para Barcelona doña Luisa Barrera, don Benito Rodrigo y señora, don Alberto Rodrigo, doña María Bujosa, don Pelayo Marqués, don Pascual Moreno, don Rafael Pizá y don Jaime Picornell.
—También salió en el mismo vapor el capitán de Infantería don Antonio Torres Bestard, acompañado de su señora.

Viaticado

Anoche recibió los últimos Sacramentos, enfermo de gravedad, el virtuoso sacerdote Rdo. D. Vicente Calafat, adscrito a la Párrquia de San Miguel de esta Ciudad.
Rogamos a Dios por el restablecimiento de nuestro buen amigo.
Fallecimiento
Ha fallecido en esta capital el capitán de Infantería retirado D. Pedro Alonso Huerga.
Dios acoja en su seno el alma del finado, cuya familia enviamos nuestro pésame.
El general Weyler
Ayer tarde, a las seis y media, en el vapor correo «Bellver», salió para Barcelona el Capitán General de Cataluña, Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler.
Pasaron al muelle para despedirle buen número de amigos políticos y particulares.

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.—San Luis, rey de Francia, y san Ginés, mártir.
Cuarenta Horas.—Concluyen en las Capuchinas: exposición a las seis y a las nueve y media, misa cantada; por la tarde a las siete Trisagio, sermón por el Padre Payeras y solemne reserva de Su Divina Majestad.
Otras funciones.—En Santa Fe, a las siete y media, misa para las presidentas y presidentes de la Cofradía de S. Cristóbal, y a continuación Te Deum, en acción de gracias al Patrón de los Sport, por una gracia alcanzada.
Visita.—A Nuestra Señora de la Anunciación en la Anunciación (Hospital).

Sueltos y noticias

Juegos prohibidos
La policía ha denunciado al dueño del «Café Suizo», y a ocho sujetos por sospechas de que éstos jugaban a los prohibidos en aquel establecimiento.
Detención
La guardia civil del puesto de San Antonio Abad (bizka) ha detenido a un sujeto autor de la sustracción de seis kilos y medio de uva.
Caminos Andraitx-Estallenchs.
Suscripción para contribuir a los gastos de construcción de dicho camino:
Suma anterior. 14.200'50
Propietarios de automóvil Garage José Casanovas. 25'00
Suma y sigue. 14.225'50
Invitación

Manifiestaciones de Luque

Y RUIZ GIMENEZ
Madrid, 23 (16'00)
Las plazas de las Academias militares.
El Ministro de la Guerra ha sido interrogado acerca del asunto referente a la ampliación de plazas de las Academias militares.
El general Luque ha contestado que en el próximo Consejo se tratará de este asunto.
Ha añadido que podía adelantar la impresión de que tal ampliación será concedida.
La Asamblea de maestros.—Prohibición del Ministro
El Ministro de Instrucción pública, señor Ruiz Jiménez, ha manifestado que le ha sorprendido grandemente la noticia de la convocatoria para la Asamblea de maestros de toda España que se proyecta celebrar en Madrid los días 10, 11 y 12 del próximo mes de Octubre.
Lo agradecemos.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Lotería Nacional

Madrid, 23 (16'00)

Ningún premio importante en Palma
En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid han salido premiados los siguientes números:

Con el primer premio, el número 19.303, despachado en Logroño.
Con el segundo premio, el número 28.196, despachado en Sevilla.
Con el tercer premio, el número 21.046, despachado en Cartagena.
Además, han salido premiados con cuartos premios los siguientes números:
527, 38.298, 2.057, 327, 20.638, 35.799, 15.298, 702, 8, 18.541, 26.386, 22.429, 2.970, 1.938, 21.231, 30.158, 2.629, 7.722, 30.246, 27.482, 39.845, 29.355, 32.642, 4.120, 13.997, 28.503, 20.930, 16.415, 25.512, 24.898, 16.001, 31.179, 34.131, 4.020, 32.969, 12.254 y 33.503.

La viruela en Madrid

Madrid, 23 (16'00)

Censurando a las autoridades.—Un atacado que fallece
La prensa, unánimemente, censura a las autoridades por el abandono que han demostrado con respecto a lo ocurrido ayer: un coche conduciendo cuatro enfermos de viruela a través de Madrid.

Uno de dichos atacados falleció inmediatamente al llegar a la casa de socorro del distrito de Buenavista.

Manifestaciones de Alba.—Para impedir la propagación.
El ministro de la Guerra, al recibir esta mañana a los periodistas, nos ha manifestado que se está realizando una activa campaña para vacunar a la gente, incluso con el auxilio de la Benemérita, con el fin de que no tome incremento la viruela.

La huelga de Barcelona

Madrid, 23 (16'00)

El decreto prometido a los huelguistas
Se anuncia que, después de haberse hecho algunas consultas, mañana se publicará en la «Gaceta» el decreto sobre la jornada de los obreros textiles.

Se activará la publicación de dicho decreto a fin de que el próximo lunes quede restablecida la normalidad en Barcelona.

A la firma regia.—Los huelguistas detenidos
El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha manifestado a los periodistas que ha enviado a la firma regia el decreto relativo a la jornada de los obreros del arte fabril.

Nos ha confirmado el Sr. Alba que dicho decreto será publicado mañana, domingo.

En cuanto a la petición de los huelguistas solicitando que se libere a sus compañeros detenidos, nos ha dicho que el Gobierno no puede invadir las atribuciones de los Tribunales.

Manifiestaciones de Luque

Madrid, 23 (16'00)

De Ceuta.—Esperando al general Marina
Ceuta.—Al amanecer de hoy es esperado en este puerto el acorazado «Carlos V.»

La Fertilizadora, S. A.

Fabrica de abonos químicos en Sta. Catalina

DESPACHO, CONQUISTADOR, 7

Superfosfato de cal, superfosfato de amoníaco
y demás primeras materias para abonos

Abonos especiales (compuestos) para viñas, cereales y toda clase de cultivos.—Laboratorio para análisis de tierras.

Esta Sociedad garantiza la pureza de sus productos y para mayor seguridad de sus clientes, les aconseja compren A TANTO POR GRADO, siendo el precio actual del grado de superfosfato de cal a pesetas, 0'45.

Desde Barcelona

La solución de la huelga fabril

Barcelona, 23 (16'00)

Los diarios.—Protestas
Los diarios se congratulan de la solución de la huelga de obreros fabriles. En las barriadas del Clot, San Andrés y Gracia pequeños grupos de huelguistas han recorrido las calles protestando contra los acuerdos tomados en el mitin celebrado ayer. No ocurrieron incidentes.

Declaraciones del Gobernador.—El prometido Real decreto
El señor Gobernador civil ha declarado que el Gobierno publicará mañana el Real decreto prometido a los huelguistas.

El señor Francisco Rodríguez dará a conocer dicho decreto publicándolo en un número extraordinario del Boletín Oficial de la provincia.

Reapertura de fábricas
El próximo lunes se abrirán todas las fábricas que permanecían cerradas a consecuencia de la huelga, excepto las de Sans, por celebrarse allí la fiesta mayor.

Conferencia
Algunos fabricantes han conferenciado con el Sr. Gobernador.

La conferencia ha tenido por objeto preparar la reapertura de fábricas.

Los huelguistas detenidos
El Presidente de la Audiencia ha manifestado que el Juzgado muéstrase dispuesto a poner en libertad a los huelguistas detenidos.

Para poner en libertad a los que fueron detenidos como autores de hechos punibles, será necesario conceder una amnistía.

En los pueblos.—Tranquilidad y júbilo
Las noticias que se reciben de los pueblos de la provincia acusan que en los mismos reina tranquilidad.

Añaden que en todos ellos se ha recibido con júbilo la noticia de la solución de la huelga.

A beneficio de los huelguistas
En varios teatros se celebrarán hoy funciones a beneficio de los huelguistas.

Notas catalanas

Madrid, 23 (16'00)

El vapor «Willi»
Después de haber reembarcado la carga, ha continuado el viaje para Marsella el vapor «Willi», que embarrancó en la playa de Calella.

Palou Garí

Muebles de Ocasión

Compra, venta y alquiler.

PLAZA DE LA SEO, 7

Depósito exclusivo de la Escalera moderna.

La Fertilizadora, S. A.

Fabrica de abonos químicos en Sta. Catalina

DESPACHO, CONQUISTADOR, 7

Superfosfato de cal, superfosfato de amoníaco
y demás primeras materias para abonos

Abonos especiales (compuestos) para viñas, cereales y toda clase de cultivos.—Laboratorio para análisis de tierras.

Esta Sociedad garantiza la pureza de sus productos y para mayor seguridad de sus clientes, les aconseja compren A TANTO POR GRADO, siendo el precio actual del grado de superfosfato de cal a pesetas, 0'45.

